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Ils se sont illustrés mercredi lors de la finale départementale de l’Ufostreet League.

L E S  J E U N E S  S P O R T I F S  D E  P O N T -  
S A I N T E - M A R I E  V O N T  M O N T E R  À  

P A R I S

Grand jour que ce mercredi 1er juin pour les jeunes Maripontains après leur qualification à
la grande finale Ufostreet League qui se déroulera à Paris à la fin du mois ! Durant les
vacances scolaires de février et avril, l’Ufolep organisait des rassemblements sportifs
promouvant l’accessibilité pour tous à des activités physiques et sportives sous forme
d’événements locaux se déroulant dans des complexes sportifs de proximité.

U F O S T R E E T  L E A G U E

Date : 02/06/2022
Auteur : Dominique Conversat

P.1

MAÎTRES DE L’UFOSTREET LEAGUE
Grâce au partenariat avec des structures locales de quartiers dont la Maison de
l’animation et de la culture, espace intergénérationnel, service des sports de La Chapelle-
Saint-Luc, et également avec des associations sportives locales dont Parkour Troyes, le
comité de l’Aube de basket-ball, Lord of the floor, l'Étoile chapelaine, et en lien avec
l’environnement des cultures dites « urbaines » comme le football et le basket en espace
réduit, hip-hop, graff, danse, street workout…, le projet Ufostreet accueille des enfants de
11 à 14 ans et adolescents de 15 à 18 ans.
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Ainsi, les équipes locales se sont affrontées autour d’activités sportives dont l’objectif était
de marquer un maximum de points, tout au long des dix événements Ufostreet League. La
finale départementale se déroulait mercredi au complexe Stadio Pizzeria Indoor, à Lavau
avec des jeunes de Troyes, Sainte-Savine, la Chapelle-Saint-Luc et Pont-Sainte-Marie dans
des épreuves de football, panna, tchoukball, homeball, danse, kingvolley.

Suite à cette finale, les Maripontains se sont qualifiés parmi les meilleures équipes pour la
grande finale nationale Ufostreet League organisée à Paris les 25 et 26 juin prochains, un
rassemblement national pris en charge par l’Ufolep, réunissant le temps d’un week-end les
équipes mobilisées lors des finales départementales et régionales.

https://abonne.lest-eclair.fr/id377707/article/2022- 
06-02/les-jeunes-sportifs-de-pont-sainte-marie- 
vont-monter-paris? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D40 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :
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1 2 0 0 €  P O U R  L A  L I G U E  C O N T R E  
L E  C A N C E R

À la suite de la journée du 14 mai dédiée à Johnny Hallyday par l'association "Merci Johnny"
et Troyes Chapter au profit de la Ligue contre le cancer de l'Aube, la remise du chèque des
recettes a eu lieu en présence de Pascal Landréat, maire, de Martine Relin, de la Ligue,
Pascal Venet, président de l'association, et de Johnny B, chanteur et sosie vocal ayant
assuré le concert.

"Les dons cont servir à mettre en place une prise en charge gratuite des malades et des
aidants par des ateliers de soins de support avec les prestations de vingt-deux prestataires
médico-sociaux : des sophrologues, esthéticiennes, coiffeuses, psychologues ou profs de
sport", explique Martine Relin.

Dans l'optique d'un développement de ces ateliers dans le département comme à Bar-sur-
Aube et Vendeuvre, Arcis et Romilly, une chargée de prévention de la Ligue va à la
rencontre des mairies et écoles pour une diffusion d'information.

R E M I S E  D E  C H È Q U E S  -  L I G U E  C O N T R E  L E  C A N C E R

Date : 06/06/2022
Auteur : Dominique Conversat

Les recettes de la journée consacrée à Johnny Hallyday ont été remises 
à la Ligue contre le cancer
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Actuellement, le projet de la Ligue est d'acquérir un véhicule hybride d'occasion pour le
transport des bénéficiaires.

À ce chèque de 1 200€, s'ajoutent un don de Troyes Chapter de 200 € et une contribution
du CCAS de Pont-Sainte-Marie de 150 €, ville qui soutient la Ligue par l'organisation de
plusieurs petits-déjeuners sur le thème de la lutte contre le cancer et sa prévention.

Journal L'Est EClair

Source :



L’Étoile gymnique pontoise a obtenu neuf podiums sur les dix catégories présentées 
lors des championnats départementaux individuels de gymnastique.

D E S  P O D I U M S  P O U R  L E S  
G Y M N A S T E S  

D E  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Les championnats départementaux individuels de gymnastique organisés par la Fédération
sportive et culturelle de France se sont déroulés à Bar-sur-Aube.

Avec ses vingt-cinq gymnases, huit en catégorie « poussine », douze en « jeunesse » et
cinq en « aînée », accompagnées par leurs entraîneurs Élodie et Philippe et soutenues par
Cindy, l’Étoile gymnique pontoise continue sur sa belle lancée en obtenant neuf podiums
sur les dix catégories présentées.

Pour la première fois depuis plusieurs années, le club présentait deux gymnastes pour leur
5e étoile : Louane et Ilona Sonzogni, des gymnastes fidèles au club depuis leur plus jeune
âge.

G Y M N A S T E S  D E  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Date : 04/06/2022
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Toutes les deux obtenaient le précieux sésame, avec la 1re place pour Louane et la 3e pour
Ilona, validant leur engagement pérenne sans faille. Dans la catégorie poussine, Léa Cipot
et Naomie Galot terminent 1re et 2e ; Léanah Galot et Ambre Sorares, 1re et 3e de leur
catégorie. Malya Miraille, Tiffaine Lacheray, Elsa Larbaletier et Zoé Fagnant obtiennent
leur badge, distinction confirmant leur bon niveau. En catégorie jeunesse, Ivani Karas et
Clémence Javelle décrochent les 2e et 3e places pour la 2e étoile, et Emma Marotel et Sylia
Deroy sont 2e et 3e en 3e étoile B ; Charlotte Pouletaud et Lana Leroux, 1re et 3e en 3e
étoile A.

Océane Lambelin termine sur la plus haute marche en 4e étoile. Jade Martinot, Héloïse
Clotuche, Clara Cipot, Chloé Pemou et Léana Costy décrochent leur étoile.

Enfin, en catégorie aînée, Thaïs Rousseau est 2e en 2e étoile, Juliette Mareau et Anaïs
Minne sont 1re et 2e en 3e étoile A.
Désormais, le club prépare son gala de fin d’année et, déjà, la prochaine saison sportive.

https://abonne.lest-eclair.fr/id378516/article/2022- 
06-04/des-podiums-pour-les-gymnastes? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D40 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



L’entente entre les deux clubs, chez les seniors, prendra fin cet été. En attendant, 
l’équipe de D2 dispute ce lundi une demi-finale de Coupe de l’Aube, contre le RCSC (R1).

C R E N E Y  –  P O N T - S A I N T E - M A R I E :  
L ’ E X P L O I T  A V A N T  L A  

S É P A R A T I O N ?

Un an après la confection de l’entente, chez les seniors, entre Creney et Pont-Sainte-
Marie, les chemins des deux clubs vont se séparer. « Pour des raisons de projet », souligne
Magid Korba, l’entraîneur de l’équipe fanion (Départemental 2). « Il n’était pas prévu que ça
s’arrête si vite, pointe Sahim Sahli, coordinateur sportif de l’ASPSM. Il y avait des
mésententes sur des broutilles. Les responsables s’entendaient très bien mais il y avait des
divergences sur des détails sportifs. Du coup, on s’est dit qu’il valait mieux que chacun
suive son chemin. »

Pour rappel, quand Pont-Sainte-Marie s’est retiré du FCMT, l’ASPSM a été remise sur pied,
d’abord avec seulement des équipes jeunes. La deuxième année, elle s’est entendue avec
Creney chez les seniors. Avec, à la clé, une troisième place en championnat. « On a fait une
première partie de saison compliquée car j’avais beaucoup de joueurs non vaccinés,
reprend Magid Korba. Ensuite, quand j’ai pu retrouver mon groupe, on n’a fait quasiment
que des victoires, hormis une défaite contre le leader (FC Morgendois). »

F O O T B A L L

Date : 06/06/2022
Auteur : Alan Mangin
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En fait, c’est surtout en Coupe de l’Aube que l’équipe s’est révélée, avec des victoires
contre les Turcs de Nogent (D3), Foot 2000 (D3) puis Torvilliers (D1) en quarts de finale.
Lundi, ce sera une autre paire de manches face au RCSC (R1). Mais l’entente entre
Caillotins et Maripontains peut compter sur « un groupe soudé » dixit son entraîneur. « La
confiance est réciproque avec mes joueurs, ils respectent les consignes et il y a de la
qualité ; je pense qu’on n’est pas à notre place en D2, on pourrait être en D1 ou en R3. »

Avec des cadres comme Simbaye Sidibé (le cousin de Djibril) ou Nassim Tachfine, qui ont
joué au-dessus, le Petit Poucet de la Coupe de l’Aube compte bien faire déjouer les
pronostics. « Ce sera une bataille du milieu de terrain, anticipe Magid Korba, qui a joué au
RCSC, où il a côtoyé Ali Lebrazi ou Thomas Ouledi, ses adversaires du jour. Je vais armer
mon milieu et il faudra être efficace devant. Derrière, j’ai une bonne défense, je ne suis pas
inquiet ; ça sera un bon match ! »

L’entraîneur, qui a repris l’équipe cette saison après l’avoir fait monter de D4 en D2 lors
d’un premier passage, livre une autre clé du match : le terrain synthétique, « qui est large
et où on s’entraîne tous les jours ». « On a une équipe à dominante technique donc à la
récupération, je vais demander à mes joueurs d’essayer de garder le ballon, pour avoir un
peu de possession ».

En cas d’exploit ce lundi, Creney – Pont-Sainte-Marie aura une finale à préparer. Sinon, il
faudra déjà se concentrer sur la saison prochaine, chacun de son côté. Mais avec le même
objectif : monter à l’étage supérieur, de D2 en D1 pour Creney, de D3 en D2 pour Pont-
Sainte-Marie.

https://abonne.lest-eclair.fr/id378870/article/2022- 
06-06/creney-pont-sainte-marie-lexploit-avant-la- 
separation? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D40 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

LE SYNTHÉTIQUE, UNE CLÉ DU MATCH



Les pensionnaires de Départemental 2 ont éliminé le RCSC, 5e du dernier championnat de 
R1, en délivrant une grosse prestation défensive. Héroïques, les joueurs de Magid Korbaa 
feront face à autre « mur » en finale le 18 juin : le FCMT (R1), vainqueur de l’Asofa (R3).

C R E N E Y  –  P O N T - S A I N T E - M A R I E  
C R É E  L ’ E X P L O I T  !

L’entente Creney-Pont-Sainte-Marie, qui évolue en Départemental 2, a réalisé un véritable
exploit en éliminant le RCS Chapelle, pensionnaire de R1, qui pensait naturellement,
malgré les absences de plusieurs titulaires, accéder à la finale et retrouver le 18 juin à Bar-
sur-Aube son grand rival du FCMT.

C’était également l’occasion pour les Chapelains d’offrir à leur coach Salem Mezriche, en
partance pour Avranches, un superbe cadeau d’adieu comme le concédait le président
Brugger, qui stoppera également sa mission dans quelques semaines, avant la rencontre : «
Nous présentons une équipe mixte composée de jeunes et de quelques cadres (Sanogo,
Andrée, Abaidia, Zaagoug) mais qui reste compétitive. Nous souhaitons aller au bout de
cette compétition et pourquoi pas offrir ce trophée à Salem. Bien sûr nous devons franchir
ce dernier tour et ce ne sera pas simple car cette formation de Creney-Pont-Sainte-Marie
possède quelques éléments d’un niveau régional. Pour aller en finale, nous devrons
produire notre jeu habituel. »

F O O T B A L L

Date : 06/06/2022
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Et bien force est de constater qu’hier après-midi, le discours présidentiel d’avant-match
n’a pas été entendu et les hommes de Mezriche, malgré une domination territoriale tout au
long de cette rencontre, n’ont jamais été en mesure de déstabiliser une formation
départementale remarquablement organisée défensivement et qui a su profiter de
quelques contres rondement menés notamment par son meneur de jeu Pochet, excellent
hier, pour venir inquiéter une défense chapelaine particulièrement fébrile.

Les coéquipiers de Pochet ont su se montrer solidaires dans les moments de domination
chapelaine et n’ont jamais été réellement mis en danger hormis lorsque Bangoura, sur une
frappe lointaine, a trouvé le poteau de Massamba qui semblait battu sur ce coup (62e).

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id379039/article/2022-06-06/creney- 
pont-sainte-marie-cree-lexploit? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

CRESCENCE RENTRE ET MARQUE

Le reste du temps, la défense locale bien articulée autour du talentueux Tachfine, a su
endiguer les quelques assauts désordonnés d’une attaque orange bien timide à l’image
d’Enzo Mazzéo incapable de trouver des espaces. S’appuyant sur cette solide défense, les
hommes de Korbaa en ont profité pour placer quelques incursions dans la défense
chapelaine et, sur leur première opportunité, ont ouvert le score grâce à William
Crescence, tout juste rentré en jeu (43e, 1-0). Ce même Crescence se voyait offrir deux
superbes occasions de doubler la mise (47e, 53e) mais sur l’une d’elles Sanogo s’interposait
avec brio. Dans le dernier quart d’heure, les visiteurs tentaient de revenir au score mais en
vain. Ce sont au contraire les coéquipiers de Pochet, pendant le temps additionnel, qui
manquaient de sceller définitivement le sort de cette rencontre ; mais Sidibé, parti seul,
était repris illicitement par Sanogo qui s’en sortait finalement assez bien avec un simple
jaune…

Au coup de sifflet final Magid Korbaa pouvait savourer cet authentique exploit : « C’est
super pour mes garçons. Nous avons souffert physiquement mais nous sommes restés
solidaires. Je ne trouve pas les mots pour exprimer ce que je ressens. C’est une grande
fierté pour ce jeune club. Nous allons fêter cette qualification. Le FCMT en finale ? Encore
un sacré morceau ! Mais on ne s’interdit rien d’autant qu’à Bar-sur-Aube c’est un
synthétique, comme ici… »

«  UNE GRANDE FIERTÉ POUR CE JEUNE CLUB. »



Les joueurs de la Métropole troyenne ont facilement écarté une équipe moins bien 
classée dans la hiérarchie (3-0) et se qualifient pour la finale de la Coupe de l’Aube.

L E  F C M T  D É R O U L E  D E V A N T  
L ’ A S O F A

« Il y avait deux niveaux d’écart ! », répond Anthony Amo, l’entraîneur de l’Asofa, quand on
lui dit qu’il n’y a pas eu photo face au FCMT ce lundi. La hiérarchie a été respectée, car le
club de R1 a respecté ce rendez-vous, malgré de nombreux absents. « On doit tuer le
match en première mi-temps », souligne Christian Romond, le coach du FCMT. Son équipe
a eu d’innombrables occasions : Battais devançait le gardien mais son lob passait à côté
(5e), Radet frappait au-dessus sur un service de Eock (10e), puis le jeune attaquant (il est
U17) butait sur Garrick, le gardien de l’Asofa, qui retardait l’échéance une première fois
(23e) puis une deuxième devant Battais (27e).

Mais l’attaque du FCMT (de gauche à droite, Hadji, Eock, Radet), soutenue par l’excellent
Battais en numéro 10, était trop puissante et talentueuse pour ne pas trouver la faille à un
moment donné.

C’est d’ailleurs sur un mouvement entre les trois jeunes compères qu’Eock, meilleur buteur
du FCMT, ouvrait la marque de près (36e, 1-0).

F O O T B A L L

Date : 06/06/2022

P.11



P.12

« On a eu du mal à démarrer, analyse Mohammed Hadji. On sait que dans ce type de match,
si on ne marque pas en premier, c’est galère. En plus, l’adversaire était tenace. Mais après
le premier but, on a pu dérouler. »

Après avoir beaucoup couru après le ballon, l’Asofa n’arrivait pas à trouver un second
souffle pour aller mettre le danger devant la cage du FCMT, dont le gardien Garcia aura
passé un après-midi « tranquillou ».

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id379006/article/2022-06-06/le-fcmt- 
deroule-devant-lasofa? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D40 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

LE GARDIEN GARRICK LIMITE LA CASSE
De l’autre côté du terrain, les attaquants du FCMT continuaient à vouloir se faire plaisir
(un poil trop parfois) et assiégeaient la surface adverse. Sur un mauvais dégagement du
défenseur de l’Asofa Choiselat, Radet reprenait de volée (54e, 2-0). Le match était plié.
Chaillot allait de son occasion (66e), suivi par Hadji (71e), Battais (75e) et Hoang (85e). C’est
Guenifi, en pivot (87e, 3-0) qui permettait au score d’être davantage en adéquation avec
l’écart de niveau perçu sur cette demie. « On savait qu’il fallait faire le match parfait et on
ne l’a pas fait, reconnaît Anthony Armo. On n’avait rien à perdre, on n’a pas de regrets. »

Mohammed Hadji lui, en a un : ne pas avoir marqué malgré une foultitude d’opportunités. «
Je n’ai pas eu de chance ! Mais j’espère que je marquerai en finale ! » Le 18 juin à 18 h, sur le
nouveau terrain synthétique de Bar-sur-Aube, le FCMT affrontera Creney – Pont-Sainte-
Marie (D2), tombeur du RCSC (R1) (lire ci-dessus).

Les joueurs du FCMT, qui ont « un peu lâché depuis trois semaines, depuis qu’on sait qu’on
ne pourra pas monter en N3 », dixit Christian Romond, vont devoir encore rester
concentrés quelques semaines. Mais avec sa jeunesse (le U17 Radet, les U18 Devulder et
Chaillot, les U19 Garcia et Peters étaient sur la feuille hier), son talent offensif et ses
certitudes dans le jeu, le FCMT sera le grand favori de cette finale.

FCMT (R1) - ASOFA (R3) 3-0 (1-0) Au complexe sportif de l’Aube (terrain synthétique, 150
spectateurs environ). Arbitre: M.Gomas. Buts : Eock (36), Radet (54), Guenifi (87).
Avertissement : Radet (43) au FCMT. FCMT: Garcia - Peters (Boulache, 71), Richard (cap),
Willefert, Hoang - Guenifi, Devulder - Radet (Chaillot, 71), Battais, Hadji - Eock. Entraîneur:
Christian Romond. Asofa: Garrick - Choiselat, Badie (Moreira, 42), Billiout E., Lassaigne -
Pornot, Caroff (Mayer, 45)- Billiout F., Marchal, Mayer (Dufresne, 39)- Moreira (Thomassin,
39). Entraîneur: Anthony Amo.



Le Petit Poucet Creney – Pont-Sainte-Marie (D2) est en quête d’exploit, ce soir à Bar- 
sur-Aube face au FCMT (R1) en finale de la Coupe de l’Aube. Découverte d’un groupe 

qui s’est construit cette saison au fil des mois, avec le capitaine Julien Pochet.

F I N A L E  D E  L A  C O U P E  D E  L ’ A U B E  
D E  F O O T B A L L  :  D A V I D  C O N T R E  

G O L I A T H

Creney – Pont-Sainte-Marie connaît la recette. Mais les pensionnaires de Départemental 2
sauront-ils l’appliquer deux fois de suite ? En demi-finale, le Petit Poucet a créé l’exploit
en battant le RCSC (R1) sur son terrain synthétique de Creney (1-0). Ce soir, la marche sera
encore plus haute, face au Football club métropole troyenne (2e de R1). « On va s’appuyer
sur la demi-finale, éclaire Julien Pochet, capitaine de Creney – Pont-Sainte-Marie. C’est
un match référence. On sait qu’on va faire face à des offensives à gogo mais on est prêt à
souffrir. »

Mentalement, le groupe de Magid Korba est fort, notamment grâce à une deuxième partie
de saison réussie (une seule défaite, contre le champion). « Pour que ça fonctionne, il faut
que tout soit sain. La base, c’est la cohésion, l’ambiance générale. » Pourtant, ce n’était pas
gagné en début de saison, au moment de la création de l’entente coeurlequine-
maripontaine chez les seniors. « C’était tout nouveau, ce n’était jamais les mêmes joueurs,
explique Julien Pochet. Il a fallu bâtir cette cohésion d’équipe. »

F O O T B A L L

Date : 18/06/2022
Auteur : Alain Mangin
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https://abonne.lest-eclair.fr/id379039/article/2022-06-06/creney-pont-sainte-marie-cree-lexploit
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Sportivement, le capitaine, passé par les Municipaux et Saint-Julien chez les jeunes,
estime que le groupe « n’est pas à sa place en D2 ». « Tous les joueurs ont le potentiel pour
évoluer au niveau supérieur. Beaucoup ont déjà joué au niveau régional. » Alors pourquoi
le finaliste de la Coupe de l’Aube n’a-t-il fini que troisième de sa poule, derrière
Morgendeois et Romilly ? « On a été impacté par l’obligation du pass sanitaire en début de
saison car plusieurs joueurs n’étaient pas vaccinés, répond Pochet. Et puis vous savez,
c’est dur de jouer en D2 ou D3, même pour ceux qui ont connu l’étage supérieur, car ce
n’est pas le même football ! »

https://abonne.lest-eclair.fr/id382961/article/2022- 
06-18/finale-de-la-coupe-de-laube-de-football- 
david-contre-goliath? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

PLUSIEURS JOUEURS DE L’ASIAT ONT RENFORCÉ L’ÉQUIPE À 
LA TRÊVE, SUITE AU FORFAIT GÉNÉRAL.
En fait, le niveau de l’équipe a été tiré vers le haut lors de la trêve hivernale, quand sept ou
huit joueurs sont arrivés en provenance de l’AS Interasiatique de Troyes (Asiat), après le
forfait général de son équipe seniors. « Oui, on a eu ce renfort important en cours de
saison », confirme le meneur de jeu coeurlequin de 30 ans, qui vise la montée en D1 dès la
saison prochaine.

Ainsi, ce parcours en Coupe de l’Aube est « l’aboutissement de nos matches en D2 ». « On
est fiers de notre parcours, notre place en finale est méritée. On n’y va pas pour faire de la
figuration, on va tout faire pour réaliser l’exploit même si en face, ce sera un gros
morceau. Mais on n’a pas de pression ; dans nos têtes, on a déjà gagné, on parle de nous en
bien et on a trouvé cette cohésion qui nous servira l’année prochaine. »
Pas de pression mais davantage d’excitation. « Oui, on ressent de l’excitation à
l’entraînement, ce n’est pas tous les jours qu’on prépare des matches comme ça ! », confie
le capitaine.

Malheureusement, et comme pour le FCMT, des absents sont à déplorer du côté de Creney
– Pont-Sainte-Marie. « Oui, quelques joueurs n’ont pas pu se libérer, le samedi ce n’est pas
évident », note Julien Pochet. Car en dehors de leur vie de footballeur amateur, les joueurs
de Magid Korba ont tous leur métier : commercial, livreur, agent municipal… Et dès lundi,
la vie de tous les jours reprendra le dessus. Avec ou sans le trophée de la Coupe de l’Aube.

EN CAS D’ÉGALITÉ ?
En cas d’égalité, il n’y aura pas de prolongation pour les U18 (séance de tirs au but
immédiate). En revanche, il y aura bien une prolongation - puis des tirs au but en cas de
nouvelle égalité - pour les seniors.



En faisant respecter la hiérarchie comme il a respecté son adversaire, le FCMT a levé 
sa première Coupe de l’Aube, grâce à un but d’Eyock juste après la pause.

L E  F C M T  R E M P O R T E  
L O G I Q U E M E N T  L A  C O U P E  D E  

L ’ A U B E

Christophe Autret est certainement l’entraîneur le plus rapidement titré de l’histoire du
football aubois. Officiellement nommé coach du FCMT hier matin, l’entraîneur-joueur-
capitaine levait le trophée de la Coupe de l’Aube le soir-même ! Son équipe venait de
battre logiquement Creney-Pont-Sainte-Marie (D2), qui aura été admirable de cohérence
tactique et de pugnacité.

Mais le FCMT, 2e de Régional 1 derrière Reims-Sainte-Anne, confirmait sa suprématie
départementale sur cette saison 2021-2022, en jouant son jeu et en ne laissant quasiment
aucune miette à son courageux adversaire.

F O O T B A L L

Date : 18/06/2022
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Le FCMT mettait quand même temps à trouver la faille. Face à une équipe de District bien
regroupée et cohérente, les favoris étaient d’abord trop impatients, cherchant rapidement
les attaquants, au nombre de quatre sur la largeur du terrain. Sur son côté gauche, Hadji
créait des brèches mais était aussi maladroit qu’en demi-finale (30, 35). Et quand les
pensionnaires de R1 trouvaient le cadre, c’est le gardien Massamba qui réalisait des
exploits (31, 37).

Côté Creney – Pont-Sainte-Marie, les offensives se résumaient à des ballons dans la
profondeur pour la pointe de vitesse de Crescence. Mais la défense du FCMT était
vigilante, à l’image du gardien Garcia, qui sortait à propos loin de son but.
Si la chaleur était valable pour les deux équipes, on se demandait comment le Petit Poucet,
en courant autant après le ballon, allait tenir sur la durée. On avait à peine le temps de se
poser la question que le FCMT donnait sa réponse en ouvrant la marque dès la reprise (1-0,
47), par l’intermédiaire d’Eyock, qui profitait d’une jolie remise de la tête de Gimbert.

Les Orange devaient sortir de leur carapace et plantaient une première banderille par
Crescence (50). Puis Tachfine, sur un coup franc direct et lointain, trouvait le haut de la
transversale (58). Creney – Pont-Sainte-Marie venait de laisser passer sa chance car le
FCMT reprenait le rythme du match à son compte, puis le capitaine Pochet, coupable d’un
méchant tacle sur Ferguson, était logiquement expulsé (67).
À dix contre onze, la mission devenait impossible pour l’équipe de D2. Et malgré des
occasions manquées de Gimbert (70, 90) et Hadji (77), c’est bien le FCMT de Christophe
Autret qui levait la coupe.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id383043/article/2022-06-18/le-fcmt- 
remporte-logiquement-la-coupe-de-laube? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie
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À FORCE DE COURIR APRÈS LE BALLON, LE PETIT POUCET A 
FINI PAR CÉDER

LA VAUDOISE SACRÉE EN U18
Hier matin, la JS Vaudoise a battu Saint-Méziéry en finale U18 de la Coupe de l’Aube. Une
victoire 3-1, qui s’est dessinée dans le dernier quart d’heure. Les buteurs des vainqueurs :
Colombier (25), Herard (74) et Chatelot (82).



F O O T B A L L  :  L E  F C M T  R E M P O R T E  
L A  F I N A L E  D E  L A  C O U P E  D E  

L ’ A U B E

Samedi, sur le nouveau terrain synthétique de Bar-sur-Aube, l’équipe du FCMT (R1) a
remporté la Coupe de l’Aube de football aux dépens de l’entente Pont-Sainte-
Marie/Creney (D2). Une victoire 1-0 obtenue dans le temps réglementaire sur un but
d’Emile Eyock à la 48ème minute. Le résumé de la rencontre et les réactions. 
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F O O T B A L L

Date : 20/06/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/sports/sujet/f 
ootball-le-fcmt-remporte-la-finale-de-la-coupe-de- 
laube-du-20-juin-2022.html

Source :



Les Internationaux de Troyes (26 juin - 3 juillet) passent un énorme cap en entrant dans 
le cercle des tournois estampillés ATP. Le TCT a mis les petits plats dans les grands pour 

réussir son premier Challenger 50 (50 000$). Le point avec Philippe Carillon.

U N  C H A L L E N G E R ,  À  T R O Y E S ,  Ç A  
C H A N G E  T O U T

L’idée, qui trottait dans quelques têtes, a pris de l’épaisseur lors de la 6e édition des
Internationaux de Troyes, en 2019. Alain Moreau, qui était encore vice-président de la
Fédération, chargé des tournois internationaux, tendait aux dirigeants troyens une perche
trop grosse pour qu’ils ne la saisissent pas. « Il était épaté par notre organisation et nous a
encouragés à nous positionner sur un Challenger et il a même pris à témoin un joueur
italien du tournoi pour valider sa remarque », se rappelle fièrement Philippe Carillon, le
président du TCT. « On a dit ok ! ». De l’eau a coulé sous les ponts depuis ce « banco »
symbolique. Les dirigeants ont mis à profit, si l’on peut dire, les deux années de Covid pour
faire avancer le projet, le confirmer et en peaufiner chaque aspect. « Passer de l’ITF à
l’ATP, d’un tournoi Future à un Challenger, ce n’est plus le même monde », reconnaît le
président Carillon.

La grosse différence est d’abord financière. « On est sur un budget de 300 000 €, c’est
presque le double de celui de 2019. On a réussi à tenir ce premier engagement grâce au
soutien de nos partenaires habituels, parfois impliqués depuis le début, et un gros travail a
été réalisé auprès de nouveaux sponsors. Ils sont 71 à ce jour ».

T E N N I S

Date : 20/06/2022
Auteur : Pascal Mouzon
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Pour coller au cahier des charges très strict imposé par l’ATP, même pour un tournoi du 3e
niveau international (Chelem, Master, Challenger) au bas de l’échelle du price money (50
000 $), le club troyen n’a pas ménagé ses efforts. « Nous nous sommes réunis toutes les
semaines en comité d’organisation ou en commissions. La grosse satisfaction vient de
l’investissement de nos bénévoles, cela a resserré les liens en interne. » Ils seront 67 à
œuvrer durant les 8 jours (un de moins que lors du Future) du tournoi, reconnaissables à
leurs tenues signées par Le Coq sportif. Une cinquantaine de petits ramasseurs de balles
(l’idéal aurait été soixante) ont également été recrutés et formés, ils seront habillés, pour
assurer le bon déroulement des matches dès les qualifications.

DES JOUEURS CLASSÉS ENTRE LA 183E ET LA 315E PLACE 
MONDIALE
Les joueurs seront au centre des préoccupations. « L’ATP est intransigeante sur ce plan,
souligne Philippe Carillon. Ils bénéficieront d’un « village » entièrement dédié, où ils
côtoieront les quatre arbitres internationaux, qui sera installé dans la partie boisée du
Bois du bon Séjour voisin, avec accès direct aux deux courts d’échauffement (les bulles
découvertes), créé pour l’occasion, où seront délocalisés les cordeurs. Une commission de
l’ATP est venue sur place pour valider cette partie spécifique sur laquelle il n’est pas
question de transiger. Ils seront mis dans les meilleures conditions de confort et de
sécurité. Il ne faut pas se tromper, on va se rapprocher du très haut niveau.» Lors des 6
précédentes éditions, un seul joueur du top300 mondial a foulé la terre troyenne. « Là, on
parle de joueurs classés entre la 183e et la 315e place à l’ATP », précise Valentin Carillon,
membre du comité d’organisation. Les inscriptions sont closes et toutes les officialisations
ne tarderont pas puisque le tirage au sort du 1er tour aura lieu samedi 25 à 18 h. « Des
joueurs peuvent encore se désister sur blessure par exemple », indique-t-il.

Côté partenaires, là aussi, on voit les choses en plus grand. « Grâce à la bienveillance du
propriétaire d’un terrain voisin, nous avons pu donner plus de profondeur à notre espace
de restauration, poursuit Philippe Carillon. Ce sera moins de nuisances sonores pour les
joueurs. » L’accès à la terrasse sera également placé « sous contrôle pendant les échanges,
un peu comme cela se fait à Roland-Garros... »



P.20

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id383603/article/2022-06-20/un- 
challenger-troyes-ca-change-tout? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie
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600 PLACES EN GRADINS
Enfin, le public sera le bienvenu au 4 de la rue Roger-Salengro, à Pont-Sainte-Marie. «
L’entrée est bien sûr gratuite, on y tient ! », clame le futur directeur du tournoi. Le parking
de la salle omnisports a été privatisé. Des tribunes amovibles seront aménagées à
l’emplacement habituel, pour une capacité de 600 places. Et, nouveauté, un espace de
restauration pour les spectateurs sera créé à l’opposé des gradins (côté grange). Le TCT
sera engagé, durant cette semaine, dans une « croisade » écoresponsable, qui se déclinera
dans quasiment tous les secteurs de l’organisation.



François Baroin, Benjamin Nivet et les bénévoles du tout premier tournoi ATP organisé 
dans le département, ont procédé samedi en soirée au tirage au sort du tableau principal, 

qui débutera mardi. Place aux qualifications, dimanche et lundi, avec une première 
incertitude liée à la météo.

C H A L L E N G E R  A T P  5 0  D E  T R O Y E S  
:  L E  S O R T  E N  E S T  J E T É

En franchissant le portail du TCT, rue Roger Salengro à Pont-Sainte-Marie, où une arche
d’accueil a été installée, on prend d’abord conscience qu’on a bien changé d’ère.

Les 7e Internationaux de Troyes, passés cette année sous autorité de l’ATP (Association of
Tennis Professionals), vont enchanter les fans de tennis ces huit prochains jours, avec un
niveau de jeu encore jamais atteint depuis l’avènement du Future, en 2014. Il suffit pour
s’en convaincre, de situer les têtes de série n°1 et 2 aux alentours de la 183e et 201e place
mondiale, avec le Croate Serdarusic et l’Argentin Tirante, fragiles favoris, tant la densité se
révèle forte et les pronostics indécis.

À quelques heures du début des qualifications, qui verront émerger six joueurs,
l’impatience et l’excitation étaient déjà palpables, et il y avait foule autour du club house,
devenu trop petit pour accueillir le tirage au sort du tableau principal, initialement prévu
en extérieur, dans l’espace VIP. La pluie, abondante, s’est hélas invitée à ce premier temps
fort des Internationaux de Troyes, mais il en fallait plus pour entamer le moral des
organisateurs.

T E N N I S

Date : 25/06/2022
Auteur : Pascal Mouzon
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https://abonne.lest-eclair.fr/id383603/article/2022-06-20/un-challenger-troyes-ca-change-tout
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Dans la bonne humeur malgré tout, sous le regard attentif d’Anne Lasserre, la seule femme
superviseur de l’ATP, et Yan Kuszak , juge-arbitre du tournoi, quelques mains « innocentes
» ont donc désigné les huit têtes de série, puis leurs adversaires. François Baroin, maire de
Troyes, très amateur de tennis, a laissé le hasard le guider, puis c’est Benjamin Nivet, le
capitaine emblématique de l’Estac et... joueur au TCT, qui se prêtait au jeu. « Je suis juste
déçu de ne pas avoir obtenu de wild card », glissait-il, amusé. Philippe Carillon, le
Directeur du tournoi, invita enfin quelques jeunes adhérents du TCT et des bénévoles à
participer eux aussi à ce moment solennel.

Le tableau principal de 32 joueurs, débutera mardi. L’Espagnol du TCT, Abel Hernandez-
Aguila, affrontera la tête de série n°4, le Kazakh Timofey Skatov (225). Sacré défi !
Place aujourd’hui aux qualifications, avec quelques regards qui se porteront sur les
régionaux, Hugo Soares, le Pontois formé à Creney, Boris Fassbender (Forbach) ou Harold
Mayot (Metz), ancien vainqueur du Top9 Troyes. C’était... en 2010.

«  DÉÇU DE NE PAS AVOIR OBTENU DE WILD CARD »

Qualifications : 12 matches à partir de 10 h sur 3 courts extérieurs ou deux courts
intérieurs, selon le temps.

A suivre notamment : Hugo Soares (wild card, 0) - Andrey Chepelev (429, RUS), Harold
Mayot (408, Metz) - Amaury Raynel (wc), Boris Fassbender (wc, Forbach) - Giovani Fonio
(457, ITA), Kenny De Schepper (371, FRA) - Arthur Reymond (580, FRA)...
 
ENTRÉE GRATUITE. Parking de la salle omnisports ouvert au public

LE PROGRAMME DE CE DIMANCHE

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id385366/article/2022-06-25/challenger- 
atp-50-de-troyes-le-sort-en-est-jete? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



U N  A V A N T - G O Û T  D ' É T É

C'était récemment, la Fête de l'été à la Maison de l'animation et de la culture. Au
programme sur le thème du voyage, spectacles, stands de jeux, démonstrations sportives
et animations afin de satisfaire petits et grands par le biais des associations locales et des
partenaires. 

La ludothèque La Trotinnette proposait de s'amuser avec des jeux en bois, échasses,
bâtons sauteurs. L'école Shaolin Vu-Ba présentait des arts du kung fu avec ses combats de
sabre et danses de la licorne. Ancien coach du Stade troyen, Mamdou Bathily faisait une
démonstration de boxe anglaise tantdis que Fabien Siko emmenait le public dans son
spectacle unédit de magie mentalisme. Mais aussi théâtre, chant et danse avec "Voyage au
bout du monde" interprété par les jeunes de l'Animation de rue coachés par Marine. Les
plus jeunes enfants de l'accueil de loisirs ont dansé et chanté et les plus grands ont évolué
dans des saynètes ludiques abouties et l'école de musique a programmé des musiques
actuelles.

Enfin, une structure gonflable et des sculptures de ballons complétaient cette journée
ponctuée par un repas convivial avec des saveurs du monde salées préparées par
l'association Agis dans ta Ville et sucrées par l'association Papas, mamans pontois.

Une bien belle journée réussie par la riche programmation diversifiée et la fréquentation
sans relâche du public.

F Ê T E  D E  L ' É T É

Date : 14/06/2022
Auteur : Dominique Conversat
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Elle cause 10 000 décès par an, des hospitalisations et oblige souvent les seniors à quitter 
définitivement leur domicile : la chute des personnes âgées est prise au sérieux par les 

pouvoirs publics. À l’Ehpad Nazareth, on organise même des ateliers pour l’éviter.

L A  C H U T E ,  E N N E M I E  P U B L I Q U E  
N U M É R O  U N  D E S  P E R S O N N E S  

Â G É E S

La chute est source d’angoisse pour de nombreuses personnes âgées. On estime qu’un
senior de plus de 80 ans sur deux tombe chaque année. La France comptabilise pas moins
de deux millions de chutes par an chez les plus de 65 ans. Ce qui occasionne la survenue
de 10 000 décès et 130 000 hospitalisations, selon les chiffres rendus publics par le
gouvernement. De nombreuses fractures et autres traumatismes corporels sont à déplorer.
La récidive et la perte de confiance des concernés les amènent souvent à une perte
d’autonomie telle qu’ils doivent quitter leur domicile pour être accueillis en établissements
pour personnes âgées dépendantes.

Parallèlement, on estime que la part des personnes âgées de 75 à 84 ans va augmenter de
50 % d’ici à 2030. Or, le coût personnel pour les seniors est élevé, tout comme le coût
pour la société : 2 milliards d’euros par an, selon la Cour des comptes.

P R É V E N T I O N  C O N T R E  L A  C H U T E  D E S  S E N I O R S

Date : 05/06/2022
Auteur : Mélanie Lesoif
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La chute est donc devenue une affaire d’État. Le précédent gouvernement, institué sous le
premier mandat du président Emmanuel Macron, a édité en février un plan anti-chute des
personnes âgées. Parmi les préconisations : l’adaptation des logements, le développement
de l’habitat inclusif, la téléassistance sous forme de bracelet, et la prévention par l’activité
physique douce, y compris en Ehpad.

C’est dans cette logique de prévention et de préservation de l’autonomie des aînés que
l’Ehpad du Domaine de Nazareth à Pont-Sainte-Marie a lancé, en 2021, des ateliers de
prévention du risque de chute. Des ateliers bimensuels également ouverts aux seniors de
la commune, en lien avec la mairie et le centre communal d’action sociale (CCAS).

« En venant aux ateliers au sein de la résidence, les seniors de la ville sont moins isolés et
changent leur regard sur les établissements médico-sociaux », souligne Abéline Moreau,
directrice de l’Ehpad du Domaine de Nazareth, de la filière gériatrique et de l’innovation
au sein des Hôpitaux Champagne Sud.

https://abonne.lest-eclair.fr/id378707/article/2022- 
06-05/la-chute-ennemie-publique-numero-un-des- 
personnes-agees? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

LA CHUTE, UNE AFFAIRE D’ÉTAT

Un enseignant en activités physiques adaptées et une psychomotricienne se chargent de
proposer aux participants un travail sur l’équilibre, la marche, mais aussi leur rapport au
sol. « Il s’agit de dédramatiser, d’apprendre à se déplacer et de mettre en route le schéma
moteur qui permet de se relever en cas de chute, détaille Zoé Papot, la psychomotricienne
qui anime les ateliers. Le sol fait peur et la chute entraîne souvent une diminution des
activités. L’effet de groupe et la convivialité rassurent les plus anxieux et nous avons de
bons retours. »

Des ateliers qui s’inscrivent dans une démarche globale de l’Ehpad, où l’ensemble des
professionnels a engagé une réflexion et des actions pour un meilleur accompagnement de
leurs résidents, assure la directrice, comme l’aménagement de leurs horaires de travail ou
encore le développement de la balnéothérapie.

TRAVAILLER SON RAPPORT AU SOL

https://abonne.lest-eclair.fr/id344148/article/2022-02-21/personnes-agees-un-plan-pour-reduire-les-risques-de-chutes?
https://abonne.lest-eclair.fr/id32913/article/2019-01-23/avoir-son-chez-soi-un-premier-pas-vers-lautonomie
https://abonne.lest-eclair.fr/id150944/article/2020-05-17/pont-sainte-marie-le-domaine-de-nazareth-pret-selever


P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  P E R T E  
D ’ A U T O N O M I E  E T  R I S Q U E  D E  

C H U T E ,  M I E U X  V A U T  P R É V E N I R  
Q U E  G U É R I R

 

« Tous acteurs du changement », c’est la démarche mise en place par l’équipe soignante du
domaine de Nazareth, à Pont-Sainte-Marie. Objectif : améliorer les conditions de vie des
résidents de l’Ehpad et du personnel. Les seniors sont invités à participer à des ateliers de
prévention. Différents dispositifs sont mis en place, notamment des bains balnéo ou
encore un parcours de santé dans le jardin de l’établissement. Certaines activités, comme
l’atelier de motricité, sont ouvertes aux habitants de Pont-Sainte-Marie. Objectif : ouvrir
l’Ehpad sur l’extérieur pour casser les idées reçues, éviter l’isolement et apporter une
activité aux seniors de la ville

P.26

P R É V E N T I O N  C O N T R E  L A  C H U T E  D E S  S E N I O R S

Date : 01/06/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/ 
pertre-dautonomie-et-risque-de-chute-mieux-vaut- 
prevenir-que-guerir-du-02-juin-2022.html

Source :



Le Domaine de Nazareth est le premier établissement médico-social du département à 
accueillir une permanence d’accès au droit. Ce nouveau Point justice s’adresse aux 

résidents et aux agents de l’Ehpad ainsi qu’à tous les seniors de la commune.

C E  Q U ’ I L  F A U T  S A V O I R  S U R  L E  
P R E M I E R  P O I N T  J U S T I C E  

S E N I O R S  À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

C’est dans l’Ehpad le plus important du Département avec 275 résidents que vient d’ouvrir
un dispositif novateur, un Point justice directement installé dans les locaux du Domaine de
Nazareth. C’est la première fois que le CDAD, Centre départemental d’accès au droit qui
compte des permanences dans de nombreuses structures du département comme les
mairies, les communautés de communes, le réseau France service ou au sein de différentes
associations partenaires telles que la Croix-Rouge française ou la Maison de l'adolescence
par exemple, ouvre unPoint justice au sein d'une structure médico-sociale.

P O I N T  D E  J U S T I C E  S E N I O R S

Date : 14/06/2022
Auteur : Anne Genévrier
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https://abonne.lest-eclair.fr/id150944/article/2020-05-17/pont-sainte-marie-le-domaine-de-nazareth-pret-selever
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L'objectif de ce nouveau Point justice est de créer une permanence de proximité pour des
usagers pouvant rencontrer des difficultés à se déplacer, entraînant parfois une
méconnaissance de leurs droits et leurs devoirs. Une fois par mois et sur rendez-vous, les
juristes du CDAD10 tiendront une permanence d'information juridique gratuite et
confidentielle au sein de l'Ehpad afin de répondre à leurs questionnements dans divers
domaines tels que le droit des successions, les mesures de protection, le droit de la
famille, le droit civil, etc.

« Les usagers ne sont pas obligés d’avoir engagé une action en justice pour s’adresser au
Point justice, nos juristes sont présents pour accueillir, orienter et proposer
éventuellement un rendez-vous au Point justice du tribunal ou par web auprès d’un avocat,
notaire ou huissier. Les cas peuvent être très variés, du propriétaire qui a des difficultés
avec un locataire à des problèmes juridiques concernant les droits de succession ou alors
la demande d’information de soutien ou de protection », résume Odile Simart, présidente
du CDAD.

Le CDAD met gratuitement à disposition les services d’un écrivain public pour
accompagner les seniors dans la rédaction de courriers juridiques ainsi que
l’accompagnement d’un écrivain numérique pour réaliser les démarches administratives
par internet.

À QUOI SERT LE POINT JUSTICE ?

L’objectif des Points justice, c’est un peu d’amener le tribunal à domicile. Avec pour
mission de faciliter l’accès au droit en se rendant à la rencontre des usagers.

« Les Points justice existent déjà dans de nombreuses structures mais pas en Ehpad. Cela
nous semblait indispensable d’ouvrir une permanence dans un Ehpad et le Domaine de
Nazareth a candidaté le premier », explique Odile Simart. Et Abéline Moreau, la directrice
du Domaine de Nazareth, de préciser : « Alors que la réputation des Ehpad est très
touchée il nous a semblé important de montrer que des établissements donnent cet accès
au droit à leurs résidents, qu’ils font preuve de transparence. »

POURQUOI INSTALLER UN POINT JUSTICE DANS UN EHPAD ?

https://abonne.lest-eclair.fr/id379667/article/2022-06-08/des-collegiens-et-lyceens-au-tribunal-judiciaire-de-troyes
https://abonne.lest-eclair.fr/art/64758/article/2018-04-12/une-plume-qui-donne-des-ailes
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Le Point justice s’adresse d’abord aux seniors, aux résidents de l’Ehpad comme aux
habitants de la commune.

« C’est un service supplémentaire que nous offrons à la population en tant
qu’établissement de vie intégré dans son territoire », commente Abéline Moreau. Selon la
coordinatrice du CDAD, Sophie Morvan, « nous sommes très heureuses d’ouvrir ce premier
Point justice à destination des seniors car le Défenseur des droits nous a alertés sur les
difficultés importantes et qui ne cessent de croître rencontrées par les seniors. C’est un
public particulièrement vulnérable, les problématiques de mobilités ajoutées aux
problématiques médicales et à un manque d’information peuvent empêcher les seniors de
faire valoir leurs droits ».

Les personnels de l’Ehpad peuvent bénéficier également des services juridiques du Point
justice dans le cadre d'une dynamique de qualité de vie au travail.
« C’est très important car nos personnels doivent de plus en plus faire face à des
situations financières ou familiales complexes. Cela leur permet d’avoir accès à une
première consultation d’information ou d’orientation totalement gratuite », mentionne la
directrice du Domaine de Nazareth.

https://abonne.lest-eclair.fr/id381680/article/2022- 
06-14/ce-quil-faut-savoir-sur-le-premier-point- 
justice-seniors

Source :

À QUI S’ADRESSE LE POINT JUSTICE ?

Selon nos informations, deux nouveaux Points justice vont être créés à Marcilly-le-Hayer
et Fontaine les Grès. « Nous souhaitons déployer ce dispositif pour créer un maillage dans
le département au même titre que nous avons développé des Points justice dans d’autres
structures de l’agglomération troyenne et du département », annonce Odile Simart.

Pratique. Les permanences juridiques à destination des résidents du Domaine de Nazareth
et des seniors maripontains sont programmées, de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 16 h 30, selon
ce calendrier : 29 juin, 30 juillet, 21 septembre, 19 octobre, 16 novembre et 21 décembre.
Sur rendez-vous auprès du Domaine de Nazareth, par téléphone au 03 25 83 22 83 ou par
mail à nazareth@hcs-sante.fr

D’AUTRES STRUCTURES MÉDICO-SOCIALES VONT-ELLES 
ACCUEILLIR DES POINTS JUSTICE ?

https://abonne.lest-eclair.fr/id348418/article/2022-03-07/les-aines-ont-peur-dentrer-lehpad
mailto:nazareth@hcs-sante.fr


C’est une première dans le département. Un « point-justice » dédié aux seniors a été mis
en place au sein de l’Ehpad Le Domaine de Nazareth à Pont-Sainte-Marie. Ce mardi,
Abéline Moreau, directrice de l’Ehpad, et Odile Simart, présidente du Conseil
Départemental de l’Accès au Droit de l’Aube, ont signé une convention de partenariat pour
entériner ce « point-justice ». Une fois par mois, les résidents de l’Ehpad et les seniors de
Pont-Sainte-Marie pourront échanger, gratuitement (sur rendez-vous) et en toute
confidentialité, avec un juriste du CDAD10 sur les thématiques de leur choix : droit civil,
droit des tutelles, des victimes, des successions, de la famille, du logement, etc... Objectif :
informer, aider et orienter les seniors dans leurs démarches juridiques.

E H P A D  D E  N A Z A R E H  À  P O N T -  
S A I N T E - M A R I E  :  U N  P O I N T -  
J U S T I C E  A U  P L U S  P R È S  D E S  

S E N I O R S
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P O I N T  D E  J U S T I C E  S E N I O R S

Date : 16/06/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/ 
ehpad-de-nazareh-a-pont-sainte-marie-un-point- 
justice-au-plus-pres-des-seniors-du-16-juin- 
2022.html

Source :



Jonathan Ausseresse et Matthieu Gicquel, deux jeunes artistes, exposent pour la 
première fois leurs œuvres à la galerie Artes jusqu’au 9 juillet.

L A  T E C H N I C I T É  A U  S E R V I C E  D U  
D E S I G N  À  D É C O U V R I R  À  P O N T -  

S A I N T E - M A R I E

Si Jonathan Ausseresse et Matthieu Gicquel se connaissent pour avoir suivi leur formation
à Moulins (Allier) à la même époque et avoir déjà travaillé ensemble sur d’autres projets,
c’est la première fois qu’ils exposent tous deux dans une galerie. « On a voulu les inviter
car leur travail est original, plutôt axé autour de l’objet, du design et du mobilier mais
aussi car ils sont jeunes et c’est le rôle de la galerie de les accompagner », glisse Jean-
François Lemaire, artiste et galeriste.

Comme dit le proverbe, la valeur n’attend pas le nombre des années. À respectivement 27
et 26 ans, Jonathan et Matthieu n’en manquent pas. « Nos travaux fonctionnent bien
ensemble. Le mobilier est peu représenté en France, surtout dans le verre. Avec, on touche
une clientèle différente, de décorateurs et de professionnels auxquels les arts ont moins
accès naturellement. » 

G A L E R I E  A R T E S

Date : 06/06/2022
Auteur : Aurore Chabaud
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Si leurs parcours de vie sont différents, ils sont tous les deux tombés dans la marmite de la
créativité lorsqu’ils étaient petits. « J’ai grandi dans un atelier de verrier car mon père
était vitrailliste. Il émaillait le verre lui-même. C’était une évidence pour moi », souligne
Jonathan. Pour Matthieu aussi, la vocation est née très jeune. « À 3 ans, je suis rentré de
chez la nounou et j’ai dit à mes parents que je voulais être souffleur de verre. »

Vingt-trois ans plus tard, son CAP puis son bac +2 en poche, il a réalisé son rêve.
Parallèlement à ses études, dès sa majorité, il crée son entreprise.

Alors que Jonathan travaille l’émaillage avec un jeu graphique de ligne, dans un exercice
très technique et maîtrisé, Matthieu s’intéresse à la dalle de verre texturée à laquelle il
redonne un côté brut. Il n’y a qu’à regarder leurs pièces très colorées pour s’apercevoir
que «  la technicité fait partie de (leurs) travaux. » Ces deux magiciens du verre, d’une
dextérité remarquable, n’ont pas fini de faire parler d’eux.

https://abonne.lest-eclair.fr/id379017/article/2022- 
06-06/la-technicite-au-servicedu-design-decouvrir- 
pont-sainte-marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



L E  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E  
A U  M E N U

Mercredi matin, 170 Maripontains se sont retrouvés à la MAC autour d’un petit déjeuner
sur le thème du développement durable initié par Julien Chenut, maire adjoint chargé du
développement durable, du cadre de vie et des parcs et jardins, Bastien Logean chargé de
développement durable et mobilité, et Mathieu Vaillot, directeur politique de la Ville.

L’association Terre avenir a abordé l’eau et ses usages avec son atelier « combien d’eau par
jour ? ». Le Syndicat départemental des eaux de l’Aube a évoqué le captage, le Syndicat
départemental d’élimination des déchets de l’Aube a traité de la question des déchets en
général, avec la prévention, le tri et réduction, l’entreprise Troyes C a, quant à elle,
échangé sur les biodéchets et leur compostage. L’après-midi était réservé aux enfants avec
un atelier de fresque du climat animé par l’association Terre Avenir afin de les sensibiliser
au réchauffement climatique, ses causes et conséquences, sous forme de jeux créatifs et
collaboratifs. L’occasion d’imaginer des solutions et des actions possibles pour lutter
contre ces problématiques.

P E T I T - D É J E U N E R  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E

Date : 06/06/2022
Auteur : Dominique Conversat
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https://abonne.lest-eclair.fr/id379012/article/2022- 
06-06/le-developpement-durable-au-menu? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



À l’occasion de la journée mondiale de l’hygiène menstruelle, en partenariat avec le CCAS,
l’association Coallia organisait à la Maison de l’animation et de la culture, une matinée
dédiée aux femmes afin de se réconcilier avec les cycles menstruels et briser les croyances
associées à cette période. De nombreux professionnels dont sexothérapeute, naturopathe,
sophrologue, sage-femme et l’association EndoFrance ont répondu aux interrogations des
visiteurs.

L’objectif de cette matinée était de diffuser les informations nécessaires à tous concernant
l’hygiène menstruelle et de s’interroger plus largement sur la condition des femmes et les
problématiques liées à leurs règles (discrimination, précarité menstruelle). Différents
ateliers étaient proposés : couture, conception de bracelets menstruels, bien-être, art
thérapie, lithothérapie, photobooth… Plusieurs lots composés de kits d’hygiène
menstruelle faisaient l’objet d’une tombola. Vu le besoin d’informations, d’autres ateliers
seront organisés dans l’avenir à la MAC.

P.34

P O N T - S A I N T E - M A R I E :  F O C U S  S U R  
L A  P R É C A R I T É  M E N S T R U E L L E

P R É C A R I T É  M E N S T R U E L L E

Date : 08/06/2022
Auteur : Dominique Conversat

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id379660/article/2022-06-08/pont-sainte- 
marie-focus-sur-la-precarite-menstruelle? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :
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D E S  K I T S  C O N T R E  L A  P R É C A R I T É  
M E N S T R U E L L E  

Dans un souci de santé publique, à la suite de la distribution des kits bucco-dentaires au
mois de mars dernier pour l’ensemble des élèves, cette fois, les filles de CM2 ont reçu des
« kits de premières règles ». Engagés dans cet enjeu social et solidaire, le service politique
de la Ville et l’Éducation nationale luttent contre la précarité menstruelle des jeunes filles
en les accompagnant par le biais d’ateliers d’informations et de distribution de kits
confectionnés par l’entreprise « Ma Louloute ».

Les enseignants accompagnés de Karine Pelladez, infirmière, intervenaient afin de briser
les tabous autour des règles et la précarité menstruelle aux conséquences néfastes pour
certaines jeunes filles n’ayant pas accès aux protections hygiéniques, ce qui concuit à un
absentéisme à l’école et des risques sanitaires. Les kits distribués étaient financés par la
mairie et l’État dans le cadre d’un appel à projet du contrat de ville de l’Agence nationale
de la cohésion des territoires.

P R É C A R I T É  M E N S T R U E L L E

Date : 27/06/2022
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-06- 
27,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-06-27,EST,1|10

Source :



La Justice, ça s’apprend ! Des collégiens et lycéens ont reconstitué des audiences 
correctionnelles au tribunal judiciaire de Troyes, vendredi, dans le cadre d’un projet 

pédagogique mené par le CDAD.

D E S  C O L L É G I E N S  E T  L Y C É E N S  A U  
T R I B U N A L  J U D I C I A I R E  D E  

T R O Y E S

La robe noire, la tenue, le ton, les termes exacts : tout y était. Les élèves de 4e du collège
Eureka, de Pont-Sainte-Marie, ont parfaitement joué leurs rôles respectifs, lors de la
reconstitution d’audience qu’ils ont interprétée au tribunal judiciaire, à Troyes, vendredi
après-midi.

Une séance qui avait lieu dans le cadre de « Juris Défi », un projet mené par le Conseil
départemental de l’accès au droit (CDAD), chaque année depuis 2014.

Accompagnés de leurs enseignants et observés par de vrais magistrats et avocats, les
collégiens ont fait impression, en rejouant un procès, déjà jugé et rendu anonyme, pour
injure raciste. Le prévenu, la victime, les avocats, le procureur, les magistrats du siège :
tous les élèves ont adopté la juste posture, avant de laisser leurs places aux dossiers et aux
« comédiens » suivants. Une classe de Terminale du lycée Joliot-Curie, de Romilly-sur-
Seine, a également participé.

C O L L È G E  E U R Ê K A

Date : 08/06/2022
Auteur : Mélanie Lesoif
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https://abonne.lest-eclair.fr/199/locations/pont-sainte-marie-aube
http://cdad-aube.fr/
https://abonne.lest-eclair.fr/401/locations/romilly-sur-seine-aube
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Avant de se « produire » au sein d’une véritable salle d’audience, les élèves ont assisté à
une audience au tribunal et ont travaillé dans leurs établissements avec une équipe du
CDAD, des magistrats et des avocats. « La justice française est mal connue, rappelle Sophie
Morvan, coordinatrice du CDAD. C’est important pour des jeunes de découvrir
l’organisation judiciaire et le rôle de chacun dans un procès. Les thèmes choisis sont aussi
un bon moyen de renforcer leur travail en éducation civique. »

Pour Me Estevez, avocat troyen qui a participé au projet, ce genre d’interventions en
milieu scolaire est intéressant à plus d’un titre. « Pour un avocat, c’est passionnant
d’intervenir en milieu scolaire sur certaines thématiques et de permettre aux élèves de
mieux connaître les réalités juridiques et travaillant leur raisonnement. »

Et pour les élèves, l’exercice permet de s’entraîner à s’exprimer en public, de découvrir les
instances judiciaires, et pourquoi pas de susciter des vocations. « J’étais intéressée par le
droit, mais depuis que nous avons travaillé sur le projet et que nous sommes allés assister
à une audience, c’est encore plus le cas », assurait sur place, vendredi, Lucie, élève de 4e
au collège Eureka, qui a brillamment endossé le rôle de procureur. « C’est la fonction qui
m’a le plus plu ! »

https://abonne.lest-eclair.fr/id379667/article/2022- 
06-08/des-collegiens-et-lyceens-au-tribunal-judicia

Source :

LA JUSTICE FRANÇAISE EST MAL CONNUE



«  U N  J O U R ,  U N E  É G L I S E  »  :  
C ’ E S T  L A  R E P R I S E  

Après la dure épreuve du Covid-19 et l’effet de ses bouleversements dans l’organisation de
l’opération « Un jour, une église », créée en 2012, il fallait redonner l’envie aux animateurs
de partager à nouveau leurs trésors cultuels et patrimoniaux, et reconstruire leur
cohésion.

U N  J O U R ,  U N E  É G L I S E

Date : 16/06/2022
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Ce fut le  but de cette journée du vendredi 10 juin où, après avoir suivi la visite de l’église
Notre-Dame-de-l’Assomption, commentée par Christian Coste, bénévole passionné
d’histoire locale et friand d’anecdotes et de détails rendant ses visites plus attractives, le
groupe s’est retrouvé dans le cadre magnifique du jardin de l’Ozeraie, pour partager un
temps très fort de convivialité au cours d’un pique-nique. Journée riche d’échanges qui se
terminait sur une page d’histoire locale avec le terrible bombardement du quartier de
Pont-Hubert en juin 1940, par le biais de vidéos réalisées par Christian Coste.
Pour rappel, l’opération « Un jour, une église » a permis de faire découvrir et de
pérenniser l’intérêt porté à des centaines d’édifices religieux locaux, mais des exigences
administratives nécessitaient une mise en conformité structurelle

DES GUIDES À NOUVEAU MOBILISÉS
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Avant de se « produire » au sein d’une véritable salle d’audience, les élèves ont assisté à
une audience au tribunal et ont travaillé dans leurs établissements avec une équipe du
CDAD, des magistrats et des avocats. « La justice française est mal connue, rappelle Sophie
Morvan, coordinatrice du CDAD. C’est important pour des jeunes de découvrir
l’organisation judiciaire et le rôle de chacun dans un procès. Les thèmes choisis sont aussi
un bon moyen de renforcer leur travail en éducation civique. »

Pour Me Estevez, avocat troyen qui a participé au projet, ce genre d’interventions en
milieu scolaire est intéressant à plus d’un titre. « Pour un avocat, c’est passionnant
d’intervenir en milieu scolaire sur certaines thématiques et de permettre aux élèves de
mieux connaître les réalités juridiques et travaillant leur raisonnement. »

Et pour les élèves, l’exercice permet de s’entraîner à s’exprimer en public, de découvrir les
instances judiciaires, et pourquoi pas de susciter des vocations. « J’étais intéressée par le
droit, mais depuis que nous avons travaillé sur le projet et que nous sommes allés assister
à une audience, c’est encore plus le cas », assurait sur place, vendredi, Lucie, élève de 4e
au collège Eureka, qui a brillamment endossé le rôle de procureur. « C’est la fonction qui
m’a le plus plu ! »

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-06- 
16,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-06-16,EST,1|10

Source :

LA JUSTICE FRANÇAISE EST MAL CONNUE

L’association « Un jour, une église » fut donc créée en fin d’année 2021 avec le soutien de
l’Agence départementale du tourisme et de la Pastorale du tourisme du diocèse de l’Aube,
pour une présidence tenue par Sylvain Régnier, la trésorerie par Yvette Jarousse et le
secrétariat par Dominique Renaud. Deux actions devaient être menées avec l’état des lieux
des églises partenaires et l’élaboration du calendrier des visites de cet été 2022 qui
reprendront du 1 er juillet au 17 septembre.

Le programme est accessible dans les offices de tourisme locaux, les églises, sur le site
Internet de l’ADT de l’Aube, https://www.bienvenue-en-champagne.com/ et sur la page
Facebook de l’association : https://www.facebook.com/UnJourUneEglise.

DES VISITES DU 1 ER JUILLET AU 17 SEPTEMBRE



P O N T - S A I N T E - M A R I E :  U N  H O M M E  
T O M B É  D U  B A L C O N  D ’ U N  

A P P A R T E M E N T

Mercredi, dans la matinée à Pont-Sainte-Marie, un individu de sexe masculin a été
retrouvé au sol, au pied d’un immeuble de la résidence des Acacias du quartier Debussy,
dont il venait de tomber. Il a été transporté blessé au centre hospitalier de Troyes.

A C C I D E N T

Date : 15/06/2022
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https://abonne.lest-eclair.fr/id381884/article/2022- 
06-15/pont-sainte-marie-un-homme-tombe-dun- 
appartement? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



T R O I S  V É H I C U L E S  I M P L I Q U É S  
D A N S  U N  A C C I D E N T

Mercredi, en fin d'après-midi, trois véhicules ont été impliqués dans un accident, rue
Jean-Jaurès. Lorsqu'une première voiture a voulu tourner à gauche en direction de la rue
Danton, celle qui la suivait l'a percutée.

Ce choc a ensuite projeté la première sur une troisième voiture qui arrivait en sens
inverse. Seule la conductrice de la première voiture a dû être transportée à l'hôpital.

A C C I D E N T

Date : 15/06/2022
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Journal L'Est Eclair

Source :



Le 29 décembre, une expédition punitive était organisée à Pont-Sainte-Marie. Des coups 
de feu ont été tirés sur le parking séparant deux fast-foods.

C O U P S  D E  F E U  D E V A N T  L E  
M C D O N A L D ’ S  D E  P O N T - S A I N T E -  

M A R I E  :  Q U A T R E  J E U N E S  
I N C A R C É R É S

Le lendemain de l’agression, des traces de sang étaient toujours visibles sur le bitume du
parking du McDonald’s de Pont-Sainte-Marie. Et les employés de la structure ainsi que
ceux de celle d’en face, le Subway, toujours aussi abasourdis par ce qui s’était tramé sous
leurs yeux, la veille au soir. Un événement violent qui avait nécessité que les deux
établissements mettent en sécurité leurs clients et leur personnel en condamnant
temporairement leurs issues.

Le mercredi 29 décembre, en début de soirée, deux hommes, d’abord installés au Subway,
avaient été blessés, l’un au visage et l’autre à la main et à l’entre-jambes. Des coups de feu
avaient retenti et les forces de l’ordre et les secours avaient dû intervenir. Les deux
victimes – l’un originaire de Reims et l’autre de la région parisienne – ont été
sérieusement blessées et notamment le second. Il aurait perdu l’usage d’une main ainsi que
d’une partie plus intime de son anatomie.

A C C I D E N T

Date : 15/06/2022
Auteur : Albane Wurtz
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https://abonne.lest-eclair.fr/id327600/article/2021-12-29/deux-blesses-sur-le-parking-du-mcdonalds-de-pont-sainte-marie
https://abonne.lest-eclair.fr/199/locations/pont-sainte-marie-aube
https://abonne.lest-eclair.fr/id327893/article/2021-12-31/coups-de-feu-sur-le-parking-du-mcdonalds-pont-sainte-marie-une-personne-en-garde
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Cinq mois plus tard, l’affaire, toujours à l’instruction, a connu quelques rebondissements.
Et non des moindres puisque quatre jeunes hommes, entre 18 et 20 ans, ont été
interpellés, mis en examen et placés en détention provisoire : Yasser Nassiri, Medhi Zouak,
Faysal Braham et Fadi Al Haj Khalaf El Mohamed Ali.

Selon nos informations, une dette de stupéfiants serait à l’origine de l’expédition punitive.
Alors qu’un petit groupe, venu de Reims et dont les membres auraient probablement «
truandé » leurs homologues troyens, était installé au Subway, il se serait alors répandu sur
les réseaux sociaux. Informés par ce biais de leur présence sur leur territoire, les Troyens
auraient vu rouge et décidé de se venger sans attendre.

https://abonne.lest-eclair.fr/id381708/article/2022- 
06-15/rixe-devant-le-mcdonalds-pont-sainte-marie- 
quatre-jeunes-incarceres? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

SUR FOND DE TRAFIC DE STUPÉFIANTS



Les organisateurs des 48 Heures européennes d’automobiles anciennes ont organisé une 
cérémonie à l’occasion du lancement de l’impression de la nouvelle affiche.

4 8  H E U R E S  D ’ A U T O M O B I L E S  
A N C I E N N E S :  L ’ A F F I C H E  

P R É S E N T A N T  L A  2 0 E  É D I T I O N  
V I E N T  D ’ Ê T R E  D É V O I L É E

Pont-Sainte-Marie, mardi dernier. Philippe Hecquet, président de l’association
organisatrice de la 20e édition des 48 Heures européennes d’automobiles anciennes de
Troyes, organisait une cérémonie dans les locaux de l’imprimerie La Renaissance pour le
lancement de l’impression de l’affiche 2022 de cet événement.

Une quarantaine de personnes, dont des officiels et des partenaires, étaient présentes. «
Ce visuel, réalisé par une trentaine d’élèves de l’École supérieure de design de Troyes,
devait être celui de notre édition 2020 qui a été annulée pour cause de Covid-19 »,
souligne le président.

4 8  H E U R E S  D ' A U T O M O B I L E S  A N C I E N N E S

Date : 17/06/2022
Auteur : Vincent Gori
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L’occasion aussi de rappeler les temps forts de cette 20e édition qu’il qualifie de «
résiliente ». Ces 48 Heures européennes d’automobiles anciennes se dérouleront sur trois
jours, les vendredi 9, samedi 10, et dimanche 11 septembre 2022. Et débutera le vendredi
après-midi à Troyes avec une présentation des véhicules des candidats.

Le samedi, plusieurs rallyes sont organisés sur les routes de l’Aube (Les Riceys, Ervy-le-
Châtel, Aix-en-Othe, Chaource) avant de revenir le temps d’une exposition des voitures à
l’ombre de l’avenue des Sapins à Saint-Julien-les-Villas. Enfin, le dimanche, une vente aux
enchères sera organisée le matin dans le parc du château de Menois à Rouilly-Saint-Loup,
avant le prestigieux concours d’élégance et le tirage au sort de la tombola caritative avec
la MGF à gagner.

Si une quinzaine de bénévoles œuvrent actuellement pour les préparatifs, au plus fort de
l’événement, ce sont près de 200 personnes qui s’activent pour la réussite de ces trois
jours.

https://abonne.lest-eclair.fr/id382378/article/2022- 
06-17/laffiche-presentant-la-20e-edition-vient- 
detre-devoilee

Source :

9, 10, ET 11 SEPTEMBRE 2022, TROIS JOURS DÉDIÉS AUX 
VOITURES ANCIENNES



Ce moment de convivialité est toujours apprécié par ses bénévoles.

F I N  D E  S A I S O N  P O U R  L ’ O U T I L  E N  
M A I N  À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

C’est la fin de saison pour L’Outil en main maripontain ! Enfants, parents et gens de métier
se retrouvaient samedi dernier dans le jardin de l’Ozeraie, accueillis par le président
Christian Coste, qui rappelait brièvement le concept de l’association, rassemblant
aujourd’hui 240 ateliers locaux répartis sur toute la France, 5 000 bénévoles expérimentés
et 3 500 enfants.

L ' O U T I L  E N  M A I N

Date : 22/06/2022
Auteur : Dominique Conversat
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À Pont-Sainte-Marie, une quinzaine de retraités passionnés partagent leurs connaissances
sans but d’apprentissage mais de transmission de valeurs humaines, avec le respect des
personnes, respect des horaires, respect du matériel, respect du travail bien fait. Rigueur,
patience, concentration, minutie, plaisir, fierté sont également les atouts de la philosophie
de l’association ! Cette année, l’association présentait la réalisation d’un projet commun
exceptionnel avec un carrousel de 1,20 m de hauteur avec rotation et musique,
aboutissement de trois années de travail avec la participation de chaque corps de métiers.
Quelle fierté pour tous !

La saison est terminée, place aux inscriptions dès 9 ans pour la prochaine reprenant en
septembre. christian.coste@club-internet.fr

UN CARROUSEL DE 1,20 M DE HAUTEUR RÉALISÉ

https://abonne.lest-eclair.fr/id384208/article/2022-06-22/fin-de- 
saison-pour-loutil-en-main-pont-sainte-marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26s 
ort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

mailto:christian.coste@club-internet.fr
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En effet, les élèves agitaient un drapeau, confectionné dans leur classe, représentant
chacun un pays différent. À cette occasion, ils ont pu découvrir la multitude des pays du
monde. Puis le livre d’or du parcours de la flamme a été transmis. Allègrement fourni en
dessins, photographies, commentaires, il représente les valeurs olympiques que chaque
école a mises en avant. Ensuite, ils ont pu, à cette occasion, découvrir différents sports
olympiques proposés par les enseignants tel que le triathlon, le hockey, la boxe, le basket,
le volley, l’escrime, le tir à l’arc… 

Elle y restera jusqu’au 23 juin, avant de rejoindre l’école Robin-Noir.

À  S A I N T - J U L I E N - L E S - V I L L A S ,  L A  
F L A M M E  O L Y M P I Q U E  E S T  P A S S É E  

À  L ’ É C O L E  G A N N E

La flamme olympique de l’USEP (Union sportive de l’enseignement du premier degré) est
passée dernièrement à l’école Fernand-Ganne de Saint-Julien-les-Villas. Il s’agissait de la
22e étape de son tour des écoles du département. Arrivant de l’école primaire de Pont-
Sainte-Marie avec une délégation d’élèves maripontains, les Sancéens l’ont accueillie avec
ferveur.

F L A M M E  U S E P

Date : 21/06/2022
Auteur : J Y.D

DÉCOUVERTE DES SPORTS
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Tous les enfants, de la petite section au CM2 ont pu, à leur niveau, s’exercer et profiter
d’une matinée sportive. La flamme restera jusqu’au 23 juin à l’école Fernand-Ganne, sa
prochaine étape étant l’école élémentaire Robin-Noir, toujours à Saint-Julien-les-Villas.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id383905/article/2022-06-21/saint-julien- 
les-villas-la-flamme-olympique-est-passee-lecole- 
ganne? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :
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Bien sûr, il y a eu beaucoup d’abstention : sur les 206 387 électeurs inscrits dans l’Aube, 110
241 ont fait défection. C’est beaucoup mais c’est sans surprise. Surtout, cela n’explique
rien. D’une part, parce que c’est aux candidats d’aller chercher les abstentionnistes pour
les convaincre d’aller voter.

Il n’y a plus de plafond de verre pour le Rassemblement national dans l’Aube : deux des 
trois députés aubois sont membres de l’extrême droite. Dans la deuxième

circonscription, Valérie Bazin-Malgras sauve l’honneur de la droite.

L ’ A U B E  S E  R É V E I L L E  A V E C  D E U X  
D É P U T É S  D ’ E X T R Ê M E  D R O I T E

L’Aube prend le virage de l’extrême droite, et plutôt deux fois qu’une, en choisissant
d’envoyer deux députés du Rassemblement national à l’Assemblée. Le plafond de verre
s’est brisé. Dans la première circonscription, c’est Jordan Guitton qui l’emporte largement
contre Grégory Besson-Moreau. Dans la troisième, c’est Angélique Ranc qui défait Loëtitia
Beury. Les Républicains sauvent l’honneur, avec la réélection, dans un fauteuil, de Valérie
Bazin-Malgras pour la deuxième circonscription. Mais, pour les démocrates aubois de tout
poil, ce matin, l’heure est à la gueule de bois.

É L E C T I O N S  L É G I S L A T I V E S

Date : 20/06/2022
Auteur : Yann Tourbe

LA FAUTE À L’ABSTENTION, VRAIMENT ?
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Il y a bien longtemps que le front républicain ne fait plus recette. Le réflexe de faire
barrage à l’extrême droite a laissé trop de déceptions dans son sillage, à gauche, comme à
droite. Mais surtout à gauche. D’autre part, parce que le Rassemblement national réunit un
tiers de voix de plus qu’au premier tour.

Dimanche 12 juin, le RN totalisait 30 353 voix sur les 98 242 suffrages exprimés. En y
ajoutant les voix qui s’étaient portées sur les candidats de Reconquête (4 119) et sur les
autres candidats identifiés comme souverainistes (1 041), l’extrême droite regroupait les
suffrages de 35 513 électeurs aubois. Hier, les trois candidats du RN ont réuni 43 432
suffrages. Et cela, alors que l’abstention, déjà historique au premier tour (51,41 %) était
encore plus élevée au second (53,41 %). En d’autres termes, sur le total du département, le
RN est passé de 30,90 % des voix à 48,28 % au deuxième tour.

Sentiment d’abandon de la ruralité par rapport aux centres urbains, déliquescence des
services publics, vieux relents des gilets jaunes et de la crise des 80 km/h… La thématique
de la revanche de la ruralité sur l’omnipotence des villes est sans doute un peu éculée,
mais elle se tient. Jusqu’à un certain point. Une bonne partie des suffrages du
Rassemblement national provient en effet de la grande moitié rurale de la population
auboise.

Grande moitié, parce qu’on peut inclure plus du tiers des communes de l’Aube dans Troyes
Champagne métropole, cela n’empêche pas des communes comme Sainte-Maure de voter
pour le Rassemblement national plutôt que pour le candidat de la majorité présidentielle.
Dès qu’on entre dans Troyes et sa couronne des saints (les communes directement en
contact avec le chef-lieu de l’Aube : Sainte-Savine, Saint-Julien-les-Villas, Pont-Sainte-
Marie, Saint-André-les-Vergers…), le rapport de force est nettement en défaveur du
Rassemblement national.

LA REVANCHE DE LA RURALITÉ ?

Mais ce qui est vrai du chef-lieu ne l’est pas forcément des autres villes de l’Aube. Bar-sur-
Aube, par exemple, s’est donnée à Jordan Guitton et Romilly-sur-Seine à Angélique Ranc.
Et toute la ruralité auboise ne s’est pas donnée au Rassemblement national. Pour s’en
convaincre, il suffisait d’observer la marche triomphale de Valérie Bazin-Malgras dans la
deuxième circonscription, qu’elle remporte avec plus de 6 000 voix d’avance sur sa
concurrente d’extrême droite. Dans la première, la plus rurale des trois circonscriptions
auboises, le résultat est sans doute cruel pour Grégory Besson-Moreau, qui avait joué son
va-tout sur le soutien du monde agricole. C’était sans doute oublier que les syndicats
agricoles ne sont pas l’agriculture et que la ruralité ne se limite pas à sa composante
agricole. En réalité, la campagne a autant voté pour le Rassemblement national que contre
les candidats identifiés comme des soutiens d’Emmanuel Macron.

UN VOTE CONTRE MACRON
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Même à Troyes et dans les communes du centre urbain de l’Aube, le Rassemblement
national a réalisé de meilleures performances que prévu. Ce sont d’ailleurs ces
performances qui empêchent les deux candidats de la majorité présidentielle de rattraper
l’avance acquise dans les bureaux de vote ruraux, dépouillés beaucoup plus rapidement
que ceux des centres urbains. En d’autres termes, plus qu’un coup de gueule des
campagnes contre les villes, c’est un véritable désaveu de la présidence de la République
qui s’est exprimé, hier, dans les urnes. Non, non et non, l’Aube n’est pas en marche. Et elle
tenait à le faire savoir.

L’AUBE N’EST PAS EN MARCHE

https://abonne.lest-eclair.fr/id383357/article/2022- 
06-20/laube-se-reveille-avec-deux-deputes- 
dextreme-droite? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :
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L É G I S L A T I V E S  :  R É S U L T A T S  P O U R  
P O N T - S A I N T E - M A R I E

É L E C T I O N S  L É G I S L A T I V E S

Date : 18/05/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/ 
legislatives-resultats-pour-pont-sainte-marie-du-19- 
juin-2022.html

Source :
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Aube durable dénonce la gabegie économique et environnementale que représente la 
pratique commerciale de la porte ouverte alors que la climatisation fonctionne à plein. 

Visé, McArthurGlen annonce la mise en place de nouvelles règles.

F O R T E S  C H A L E U R S :  L E S  
C O M M E R C E S  C L I M A T I S É S  P R I É S  

D E  F E R M E R  L E U R S  P O R T E S

Avec ces fortes chaleurs, mettre la climatisation en laissant la porte ou la fenêtre ouverte
ne vous viendrait pas à l’esprit. Tant mieux puisque votre porte-monnaie et la planète vous
en remercient. Pourtant, alors que la chaleur est écrasante, la majorité des commerces
vous accueille les portes grandes ouvertes, avec la climatisation qui tourne à fond.

Une situation qualifiée d’« irresponsabilité écologique en action » par Pascal Houplon, le
président de l’association Aube durable qui dénonce un « constat déplorable à
McArthurGlen, celui de dizaines de boutiques laissant les portes grandes ouvertes, avec à
l’intérieur de celles-ci, des systèmes de climatisation fonctionnant à plein régime ».

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 18/06/2022
Auteur : Anne Genévrier

https://abonne.lest-eclair.fr/id382532/article/2022-06-17/caniculela-vague-de-chaleur-setend-au-nord-et-sintensifie-sur-louest-et
https://www.facebook.com/aubedurable/
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Dans un courrier adressé à la préfète, aux élus de Troyes Champagne Métropole et aux
dirigeants du centre McArthurGlen, Aube Durable fustige « ce comportement scandaleux,
ce contre-exemple absolu en matière de protection de l’environnement et de lutte contre
le réchauffement climatique », et rappelle que « quelles que soient les obligations
contractuelles auxquelles seraient tenus les responsables des magasins concernés, rien ne
justifie cette gabegie énergétique. »

Un message visiblement entendu par McArthurGlen qui reconnaît qu’aucune raison
technique n’explique cette pratique. « C’est une pratique commerciale historique, laisser
les portes ouvertes pour attirer et accueillir les clients. Et il y a aussi les clients qui ne
referment pas derrière eux… », indique Florent Canaud,.

Aujourd’hui, la politique de la porte ouverte par tous les temps est pratiquée
majoritairement par des mastodontes du secteur ou des franchisés. Les petits
commerçants indépendants préférant fermer les portes quitte à apposer un panneau
indiquant « entrez c’est ouvert », plutôt que de risquer d’alourdir encore un peu plus leur
facture énergétique.

«  UN COMPORTEMENT SCANDALEUX, UN CONTRE-EXEMPLE »

Alors pourquoi ne pas équiper les cellules commerciales du complexe outlet de portes
automatiques ? « Impossible sans engager une réhabilitation complète du site », selon
McArthurGlen. « Les promenoirs ne sont pas assez larges et le simple passage des clients
déclencherait l’ouverture des portes. Ce n’est pas envisageable mais on réfléchit à d’autres
solutions. On a entamé cette réflexion avant de recevoir le courrier d’Aube durable mais
on invite les associations à se rapprocher de nous pour ensemble construire une politique
volontariste en faveur de l’environnement », déclare Florent Canaud, responsable des
affaires générales à McArthurGlen Pont-Sainte-Marie.

PAS DE PORTES AUTOMATIQUES

ne prise de conscience, un changement de mentalités que le centre annonce avoir engagé
depuis plusieurs années : « On travaille avec les boutiques et les marques pour faire
changer les pratiques. On assiste, c’est vrai, à un rétropédalage par rapport au Covid où
l’on préconisait au contraire d’ouvrir. Pour que le changement soit opérant, on a décidé
d’imposer des fourchettes de températures : lorsque celles-ci seront atteintes, l’ouverture
des portes sera formellement interdite. Nous sommes en cours de rédaction de ces
nouvelles obligations qui vont figurer dans le règlement intérieur », annonce le
responsable des affaires générales.

«  ON A DÉCIDÉ D’IMPOSER DES TEMPÉRATURES POUR 
INTERDIRE D’OUVRIR »

https://abonne.lest-eclair.fr/id365738/article/2022-04-28/qui-est-cecile-dindar-la-nouvelle-prefete-de-laube
https://abonne.lest-eclair.fr/id350094/article/2022-03-11/finances-pourquoi-troyes-champagne-metropole-souffre
https://abonne.lest-eclair.fr/id228149/article/2021-01-31/affluence-pendant-les-soldes-mcarthurglen-pont-sainte-marie-rectifie-le-tir
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Une démarche forte qui entérine le changement de mentalités évoqué par le groupe car les
commerces seront tenus de signer ce règlement intérieur pour être accueillis au sein de
McArthurGlen. Les agents de sécurité du complexe commercial seront chargés de faire
respecter ces obligations et le cas échéant, des sanctions pourront être appliquées.

Concrètement, ces dispositifs permettront-ils à la pratique commerciale, la recherche de
profit et la défense de l’environnement de faire bon ménage ? C’est en tous cas la politique
affichée par McArthurGlen qui rappelle que « le site recycle ses déchets à hauteur de 70 %,
avec un objectif net de zéro déchets d’ici 2035. On recycle les vêtements et nous venons
de signer un partenariat avec la plate-forme de covoiturage Karos. Nos salariés sont
encouragés à pratiquer le covoiturage. On travaille en partenariat avec la SNCF pour
développer plus de navettes, etc. ».

https://abonne.lest-eclair.fr/id382707/article/2022- 
06-18/les-commerces-climatises-pries-de-fermer- 
leurs-portes

Source :

https://abonne.lest-eclair.fr/id370112/article/2022-05-11/le-court-voiturage-une-solution-de-transport-developper
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Le Marcel à vélo, le dispositif de vélos à assistance électrique en libre-service, se 
renforce avec neuf nouvelles stations dont quatre dans l’agglomération troyenne et 

trente nouveaux vélos disposant d’une plus grande autonomie.

V É L O S  E N  L I B R E - S E R V I C E :  N E U F  
N O U V E L L E S  S T A T I O N S  D A N S  

L ’ A G G L O M É R A T I O N  T R O Y E N N E

Neuf nouvelles stations de vélos à assistance électrique en libre-service viennent d’être
créées dans l’agglomération troyenne. Quatre d’entre elles se situent hors du centre-ville
troyen. Elles sont implantées à la mairie de La Chapelle-Saint-Luc, dans le quartier du
Moulinet à Pont-Sainte-Marie, au Foirail à Saint-André-les-Vergers et au parc Grimont à
Saint-Julien-les-Villas. Les autres nouvelles stations ont été aménagées à la médiathèque
Jacques-Chirac, à l’École de design, au Cube et au complexe des 3-Seine.

L E  M A R C E L  À  V É L O

Date : 27/06/2022
Auteur : Anne Genévrier

Troyes Champagne Métropole compte désormais 21 stations. « Cette extension vient
compléter l’offre sur les pôles d’enseignement supérieur et mailler les zones de loisirs et
les sites culturels », explique Olivier Girardin, vice-président de TCM, chargé des
mobilités et des déplacements.

21 STATIONS ET PLUS DE 4 000 UTILISATEURS
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Cette extension s’accompagne d’une montée en gamme du matériel. Le parc de Marcel
passe de 50 à 80 vélos à assistance électrique. Des vélos plus légers et qui bénéficient
d’une plus grande autonomie de batterie. Une bonne raison de se mettre en selle et de
faire grimper le compteur du Marcel qui a franchi le cap des 20 000 locations et compte
déjà plus de 4 000 utilisateurs.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id385550/article/2022-06-27/marcel-9- 
nouvelles-stations-et-des-velos-plus-performants

Source :
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D U  C H A N T  C H O R A L  P O U R  L A  F Ê T E  
D E  F I N  D ’ A N N É E

Vendredi dernier, le Cosec se transformait en salle de spectacle avec la fête de fin d’année
du groupe primaire. Dans un premier temps, les élèves de CP, CE1 et CM1, accompagnés
des élèves de l’école de musique Maurice-Faillenot et dirigés par David Neuville, chef de
chœur, offraient leur partition de chant choral. Un récital fort apprécié du public qui a
réservé une véritable ovation à ces vedettes en herbe. Puis, place à la kermesse avec de
nombreux stands, jeux et activités organisés par l’association Papas, Mamans Pontois pour
fêter joyeusement cette fin d’année.

K E R M E S S E

Date : 24/06/2022
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-06- 
24,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-06-24,EST,1|10

Source :
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J O I E  E T  S O L E I L  A U  R E N D E Z - V O U S  
D E  L A  F Ê T E  D E  L ’ É C O L E  

Vendredi soir, la fête de l’école maternelle battait son plein sous un soleil bienvenu. Sur
l’estrade installée dans la cour, à tour de rôle suivant les classes, les élèves évoluaient dans
des chorégraphies joyeuses et ont été allègrement applaudis par leurs familles.

Parallèlement, l’association « Papa, mamans pontois » s’activait aux stands de jeux de la
kermesse. Un dernier rendez-vous festif très réussi avant les grandes vacances.

K E R M E S S E

Date : 27/06/2022
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-06- 
27,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-06-27,EST,1|12

Source :
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A S S O C I A T I O N  M O T  À  M O T  :  D E S  
A T E L I E R S  S O C I O L I N G U I S T I Q U E S  

E T  D E S  S T A G E S  D A N S  L E S  
Q U A R T I E R S

L’association Mot à mot reste active tout l’été. La dizaine de bénévoles est mobilisée pour
organiser, non seulement des ateliers sociolinguistiques et d’alphabétisation à Saint-
André-les-Vergers et Pont-Sainte-Marie, mais également des stages dans les quartiers
prioritaires. Ces « quartiers d’été » sont un dispositif d’État qui vise les habitants de ces
quartiers.

Mot à mot a programmé trois actions autour de la cuisine, de la santé et, nouveauté,
autour des « regards de femmes ». « L’objectif est de donner la parole, avec des écrits, à
des femmes qui ont eu un parcours difficile. Nous avons invité les vingt-deux Ukrainiennes
inscrites à notre association, à participer », souligne la directrice, Béatrice Bergeron.
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Et pour marquer la fin de l’année scolaire et ce passage en mode été, l’association
organisait ce mardi un pique-nique pour ses bénévoles et bénéficiaires dans un parc
troyen.

Depuis le début de l’année, Mot à mot est à la MAC (Maison de l’animation culturelle), dans
le quartier Debussy à Pont-Sainte-Marie, pour travailler avec le centre communal d’action
sociale et la commune. Actuellement, 250 personnes bénéficient des ateliers et cours de
Mot à mot.

L’association organise aussi des cours du soir pour améliorer son français « parlé » et
propose une préparation au diplôme « Français langue étrangère » (FLE).

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id385550/article/2022-06-27/marcel-9- 
nouvelles-stations-et-des-velos-plus-performants

Source :

DES COURS DU SOIR POUR AMÉLIORER SON FRANÇAIS
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